

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**NO HAY MAÑANA, ES HOY: AUTORITARISMO O DEMOCRACIA, ARENGA XÓCHITL; ENCUESTA MEDIÁTICA: 47% DE LA GENTE, NO CONTESTÓ**

A su regreso de hacer campaña electoral en Campeche y Yucatán, la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, muestra bagaje, visión de futuro y en política, durante sus encuentros con los medios o con empresarios.

Su coloquial lenguaje, la aproxima más a los ciudadanos, con la prensa y con los hombres de la iniciativa privada, ya no se diga con los actores políticos del país, con los que se interrelaciona.

Es verdad, se enfrenta a dos adversarios, que tienen todo el aparato de Estado a su favor, el candidato-Presidente, Andrés Manuel López Obrador y la candidata oficial del partido en el poder, Claudia Sheinbaum Pardo.

Algo similar a la candidatura de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, cuando en el 88, encaró brutal, avasallante oficialismo, empero, aun así, hay que decirlo, ganó elección presidencial de ese año, que no se la reconoció el poder en turno y, a través del entonces responsable de proceso electoral, Manuel Bartlett Díaz, dieron la victoria a Carlos Salinas de Gortari.

Hoy, Xóchitl Gálvez Ruiz, tiene el apoyo ciudadano, millones de ciudadanos, quienes, a través de las redes sociales, ejercen la comunicación e información alterna a la prensa tradicional, plataformas desde las cuales, abonan a la campaña de la candidata hidalguense.

Reiteramos, allí, se expresan desde el más encumbrado político, hasta el más modesto de los mexicanos, opinan, observan el proceso electoral y, si hay que denunciar o acusar alguna tropelía contra la contienda presidencial, lo hacen, a través de audios, videos o su misma redacción.

19 días de campaña y la campaña de la senadora con licencia, cuesta arriba, pese a todas las calamidades que desean en su contra, desde Palacio Nacional y los gobiernos estatales que preside Morena.



Sorprende, su bagaje, cuando habla de política, economía, sustentabilidad, energía o del mismo proceso electoral, lo cual, refleja que su campaña, la hace dinámica y no acartonada, por un solo motivo: tiene su propia visión.

Ayer, en su encuentro matinal con empresarios de Confederación Patronal de la República Mexicana, Coparmex, habló de inversiones y lo que también sabe ejercer, la política.

Cual conferencista en un panel de campaña electoral, Xóchitl Gálvez, ofreció cursillo de sistema político, cuando se refirió a la división de Poderes en este país, hoy, en peligro, con Andrés Manuel López Obrador.

Ante ellos, al final de su virtual ponencia en materia política, económica y social, la candidata presidencial de oposición, firmó el Acuerdo por un México con Desarrollo Inclusivo, algo parecido a los Compromisos por la Paz, que firmó con la Conferencia del Episcopado Mexicano.

En uno y otro documento, los representantes de la Iglesia Católica y los mexicanos que generan empleos, productividad, inversiones, resaltan la crítica situación del país, en todos los órdenes, especialmente, inseguridad, violencia, delincuencia, extorsiones, feminicidios...

En los últimos minutos de su intervención e interlocución con sus anfitriones, cual conferencia de prensa, Xóchitl Gálvez, fue sincera, al solicitar apoyo a su proyecto, con peculiar estilo para hacerlo.

-“Aquí, solo lo van a resolver conmigo, y aquí se los voy a cantar derecho, aquí hay dos caminos: claudicamos o luchamos”, alusión a su adversaria, que propició risas y aplausos de sus oyentes.

-“Yo los invito a luchar, yo los invito a ponerse las pilas. Yo me estoy jugando todo, me pude haber quedado en mi zona de confort como empresaria; hacer dinero estar tranquila y decidida la pelea por ustedes, por sus hijos, su familia”.

-“Así es que los necesito, ¡sepárense! Dos meses y medio de sus empresas y pónganse a hacer campaña; convenzan a sus empleados, convenzan a la gente de la comunidad. No hay mañana: o autoritarismo o democracia; combustóleo o energías limpias; educación para el trabajo o la asistencia de por vida”.

-“Yo creo que podemos construir ese país que soñamos, pero los necesito. Los necesito no timoratos, no miedosos; ¡pierdan el miedo! ¡O nos lleva el carajo!”.

Previamente, en su mensaje ante los hombres de la iniciativa privada, entre preguntas y respuestas se prolongó aproximadamente una hora; encaró la información en su entorno, sin ambages ni



matices, la encuesta mediática, estilo a la que aplicaron a la combativa mexiquense, Alejandra del Moral, cuanto contendió contra la maestra Delfina Gómez Álvarez.

-“Seguramente alguno de ustedes, pues vio la encuesta. Y si ustedes creen que me quita el sueño, ¡pues no!, al contrario, no me lo quita, al contrario. Eso invita a que redoblemos el esfuerzo. ¿Por qué!, porque 47% de la gente, no contestó la encuesta”.

-“Y luego, de ese 47%, 38% no ha decidido por quién va a votar. Y de otro 12%, de ese 53 que sí contestó, pues podría cambiar su voto. Y por eso estoy aquí, porque yo quiero que cambien su voto y que decidan por una opción que sí quiere un México unido y eso es lo que tengo que comunicar. Por eso le he dicho a los partidos, pues que me den más chace de tener más spots”.

Defendió a los hombres de negocios, “que ni son los corruptos que el Presidente quiere poner” y, por el contrario, espetó a los empresarios, que son “gente que le chinga todos los días, que trabaja duro, que se la juega por el país en las buenas y en las malas”.

Xóchitl Gálvez, reveló algo que en el gobierno hicieron como cosa suya: Coparmex, fue la que propuso incrementar salario mínimo “y quien lo paga, son ustedes”, afirmó ante los integrantes de esta cúpula empresarial.

Con alusión a “ysq”, remarcó:

-“Yo sí creo en la división de Poderes. A mí me parece que un país donde un Poder quiere controlar a los demás Poderes, pues es un país que no va a funcionar”.

-“Me preocupa esta idea de que la Corte se elija por voto popular. No me imagino a los ministros, como los partidos políticos, haciendo campaña, cuando lo que necesitamos son ministros honorables”.

Enseguida, ponderó lo que, en este modesto espacio, criticamos, exacerbado presidencialismo que, en tribuna del Senado, admitió el hoy candidato al gobierno de Chiapas, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, en la sesión en que rechazaron terna oficial del Presidente, para vacante en SCJN.

-“He pensado en la posibilidad de acotar el poder del Presidente, a través de los gobiernos de coalición, donde el presidencialismo deje, que quede el pasado y haya una enorme participación ciudadana”.

Por ejemplo, en el caso de vacante en la Corte, que el Presidente valide ternas que propongan los académicos, las Universidades. Sin decir nombres, Xóchitl Gálvez, fue irónica:



-“Que no se cuele, digo, de repente se cuele a cada cosa, que para qué les cuento, como senadora, me tocó verlos”.

Hay que decirlo, la candidata presidencial, presuntamente, en especial, hizo alusión a Lenia Batres Guadarrama y Yasmin Esquivel Mossa, por obvias razones que, dentro y fuera del país se conocen.

-“Entonces, en el caso, creo que tenemos que cuidar a Suprema Corte de Justicia. Ha sido el último reducto para los abusos del actual gobierno, porque, ¡vaya!, que ha habido abusos”.

Luego de su estancia con integrantes de Coparmex, a su casa de campaña, donde ofreció conferencia de prensa. Hizo recuento de crímenes contra 44 candidatos a un cargo de elección popular, de todos los partidos políticos.

Niveles de violencia, fustigó, que demuestran fracaso del gobierno federal, en su obligación de garantizar la vida y seguridad de las familias mexicanas.

-“Hay que decirlo claramente, hoy, la democracia mexicana está en riesgo, porque los mexicanos no tienen la libertad para decidir su voto, lo pudimos observar en el video de transportistas de Guerrero, donde queda claro cómo operan estos criminales”.

Sin ambages, la dedicatoria para Andrés Manuel López Obrador:

-“Presidente, no puede usted seguir negando la realidad, enfrente con valor su responsabilidad y no sea cobarde. Su obligación es darles paz a las regiones de México que, hoy, están controladas por la delincuencia organizada”.

-“¡No cierre los ojos, Presidente!, la realidad le toca a la puerta todos los días y usted, se niega a enfrentarla”.

-“Es vergonzoso que Claudia Sheinbaum no exprese el pésame a los familiares de los candidatos asesinados, ni siquiera a los de su propio partido. De hecho, estuvo en Maravatio, en donde habían asesinado a su candidato de Morena y ni siquiera ofreció el pésame a su familia, en su visita”.

-“Tan solo entre 2019 y 2024, se incrementaron 163% las solicitudes de protección de los candidatos federales, sin contar a los locales, ya que, a nivel estatal y municipal, las campañas resultaron más peligrosas”

Puntual, su exhorto: “para tener un México sin miedo, tenemos que reconocer la realidad, la democracia mexicana está en peligro por la violencia y la fuerza del crimen organizado”.



Enseguida, cual en Cámara de Diputados exigen la presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo y el coordinador parlamentario del PRI, Rubén Ignacio Moreira Valdez, la candidata presidencial, añade:

-“Tanto el INE como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, deben asumir su responsabilidad para garantizar la seguridad de todos los electores, generando de inmediato, el mapa de riesgo, así como un protocolo apegado a la realidad y la guía de actuación de las autoridades para garantizar la seguridad de las y de los candidatos en esta contienda electoral”.

Xóchitl Gálvez, a 19 días de campaña, ayer, en CDMX. Con integrantes de la Coparmex y representantes de los medios; no le quita el sueño encuesta mediática y advierte: violencia y delincuencia, riesgo para la democracia.

¡Vaya!

EN EL CHACALEO

Semana pasada, visitaron nuestro país, los Reyes de Suecia, Carlos XVI Gustavo y Silvia, respetan a su pueblo y, de esa manera, respetaron demandas en su país, de no subirse al Tren Maya, durante su estancia en México, por ser un proyecto depredador del medio ambiente... De esa decisión, por los canales diplomáticos, no se enteró al presidente Andrés Manuel López Obrador, o cómo interpretar su “no sabía”, cuando lo interrogaron al respecto, en su tribuna matinal de Palacio Nacional... Ayer, contundente, el comentario de la abanderada presidencial del PAN-PRI-PRD, cuando abordó el tema ambiental ante miembros de Coparmex, representantes de los medios de comunicación, y declinación de los distinguidos visitantes a trasladarse en ese controversial proyecto, de Cancún a Mérida, Yucatán... “Por el ecocidio que hicieron, porque sus grupos ambientalistas, sí les protestan a su gobierno y sí le ponen agenda. Pero este gobierno (el de López Obrador), no escucha a los ambientalistas”... “Porque los grupos ambientalistas se opusieron a que tomaran el Tren Maya, por los daños ambientales que habían hecho, sin los estudios”, de impacto en la sagrada madre naturaleza... ¡Zas!... Cual adelantamos, ayer, el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. C., en coordinación con otras instituciones, dieron a conocer el proyecto, Alianza por la Justicia Fiscal, con la cual, hicieron propuestas y evidencia que impulsan una reforma fiscal progresiva, justa y con perspectiva de género. “Con la ausencia de una reforma fiscal, se corre el riesgo de no contar con el presupuesto suficiente para mantener ampliar las políticas sociales”, advierten y sustentan que la reforma en materia fiscal, tiene que ser progresiva para reducir desigualdades de contribución... En este proyecto, reiteramos, participan además:



Fundación Friedrich Ebert, Fundar, Centro de Análisis e Investigación, Instituto de Estudios sobre la Desigualdad, México Evalúa, Oxfam México y el Programa Universitario de Estudios de Desarrollo, UNAM... Promueven e impulsan agenda de justicia fiscal en este país, para generar espacios de diálogo y acción en materia de recaudación, gasto público y redistribución de los recursos... ¿Alguien en la dictadura saliente de nuestro país, sabrá de esos temas? ¿Eh?... Para los profesionales en la materia, recordamos el sitio donde encontrarán más información como la que, ayer, anunciaron los profesionales del rubro fiscal... <https://alianzajusticiafiscal.mx/>... En el contexto el proceso electoral de nuestro país, en redes sociales, Vox Populi, arenga: todo mundo tiene que ver Simón, en Netflix... Película que se basa en hechos reales sobre la narco dictadura de Nicolás Maduro, los centros de tortura, el éxodo de 8 millones de venezolanos, el fracaso de la economía y del sistema de salud... Contexto en el que surge la reflexión: si todos hubiéramos salido a las calles y a votar, esto no nos estaría pasando... ¡Cuidado!... En Cuba, Venezuela, Nicaragua, los revolucionarios, terminaron con el poder que detentó la dictadura y se “transforman” peor que los dictadores que tumbaron del poder... Parafraseando al prócer Heberto Castillo Martínez, ilustre mexicano, de la izquierda auténtica, no farsante, cuando se refería al PRI: no hay dictadura que dure 100 años, ni pueblo que lo aguante... Hoy, 10:00 horas, en el Cinemex Reforma 222 de colonia Juárez, CDMX, Productora Rakéami, presenta el documental La Farsa, una obsesión sin límites, donde se exponen injusticias y procesos legales del gobierno de Javier Corral Jurado en Chihuahua, contra ciudadanos, quienes, con la bandera que hizo el ex panista, de supuesta lucha contra la corrupción, lo que hizo fue persecución política y qué mejor que usar la justicia de manera selectiva que dañó a ciudadanos e impacto a sus familias... En el documental, el cineasta juarense, Gilberto Mauricio Romero, presenta en voz de las víctimas, cómo violaron sus derechos humanos de forma sistemática, abuso de poder, impunidad y manipulación de a justicia... ¡Caramba! Y tan “demócrata” que aparentó el ex diputado federal, ex senador, hoy, ien el equipo de Claudia Sheinbaum!... Reiteramos: los desechos del PAN-PRI, están en Morena o en el partido parásito, el Verde, cual bautizó esta franquicia, desde la tribuna, ex diputado federal, Fernando Rodríguez Doval, PAN, en LXII Legislatura... Hoy, 9:00 horas, Xóchitl Gálvez Ruiz, acude a la asamblea ordinaria 2024, de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga, en la Expo Santa Fe, en la colonia del mismo nombre, Álvaro Obregón, CDMX... Por la tarde, en la ciudad de SLP, acude al Encuentro Por un México sin Miedo, en la Monumental Plaza de Toros, Fermín Rivera... Hoy, reanudan nuestros representantes populares, su quehacer legislativo en el Congreso de la Unión... En San Lázaro, la presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, citó a las 11 horas... Senadores del PT, Cora Pinedo Alonso, Geovanna Bañuelos y Joel Padilla, impulsan reforma al artículo 26 en Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, para



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

20/03/2024

OPINIÓN

garantizar atención a ese rubro de la población, en estado de orfandad... En mayoría de los casos, consideran en el decreto, las madres o padres, perdieron la vida, privados de su libertad, desaparecidos o simplemente migraron a otra ciudad, para buscar mejor forma de vida, y dejan a sus descendientes encargados con familiares o los abandonan... ¡Ojalá!, que hacer legislativo con sentido social, permita que esta reforma se apruebe... Por unanimidad de sus integrantes, la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, aprobó adherirse a la Confederación de Cámaras Empresariales del Comercio, Servicios y Turismo, Concanaco-Servytur... Durante la toma de protesta del nuevo dirigente de esta Confederación, Octavio de la Torre Stéfano, el presidente nacional de la AMPI, Emilio Rojas Cobián, lo nombran vicepresidente en el sector Desarrollos Inmobiliarios... En red social, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, publica video que muestra cómo destruyen aguacate de productores en Michoacán -gobierna Morena-, que no pagaron derecho de piso... ¡Ojalá!, lo vean y escuchen el candidato-Presidente y la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaNlopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...